

# COMMUNIQUÉ DE PRESSE

## « J'aime la Nature Propre » : franc succès pour l'édition 2024

**26 mars 2024 à Issy-les-Moulineaux**

Pour la première fois, l'opération « J'aime la Nature Propre » (JLNP), lancée en 2021 par la Fédération Nationale des Chasseurs (FNC), s'est tenue partout en France pendant le même week-end, du 15 au 17 mars.

Cette opération citoyenne de ramassage de déchets est cofinancée pour une partie par l'Office Français de la Biodiversité (OFB), via le dispositif écocontribution.

**Cette année, plus de 92 Fédérations ont participé à l'opération avec plus de 3 200 lieux de ramassage. Elles ont rassemblé au total plus de 140 000 participants, dont 40 000 enfants. Plus de 16 000 m<sup>3</sup> de déchets ont été ramassés, soit l'équivalent de 160 semi-remorques ou un terrain de foot rempli de déchets sur 1,6 mètre de haut !**

Rappelons qu'en 2023, près de 10 000 m<sup>3</sup> de déchets avaient été ramassés, avec la participation de 41 Fédérations Départementales des Chasseurs.

Au-delà de son objectif environnemental et pédagogique, « J'aime la Nature Propre » a également vocation à favoriser les échanges entre les usagers de la nature. Aux côtés des Fédérations des chasseurs, d'autres Fédérations de sports de plein air ont été partenaires de l'édition 2024 comme notamment la Mountain Bikers Foundation (MBF) ou la Fédération Française de Course d'Orientation (FFCO). Celles-ci ont mobilisé leurs réseaux d'adhérents pour organiser des chantiers de nettoyage et y participer.

Pour l'édition 2024, l'éco-organisme Alcome, en charge de la diminution des mégots dans les espaces publics, a également accompagné l'opération en fournissant 20 000 cendriers de poche.

L'opération « J'aime la Nature Propre » est née de la volonté de la FNC, en 2021, de rassembler en un seul projet d'envergure deux initiatives antérieures : « Fleuves et Rivières Propres » portée par la Fondation pour la Protection des Habitats et de la Faune Sauvages et « Hauts-de-France propres » portée par la Fédération régionale des chasseurs des Hauts-de-France, avec l'appui de leur Conseil régional.

Willy Schraen, président de la FNC : « Je suis fier que cette opération écocitoyenne, « J'aime la Nature Propre » (JLNP), prenne autant d'envergure depuis 2021. Cette édition 2024 est un grand succès. 92 FDC ont répondu présentes. Cela témoigne de





Fédération Nationale des Chasseurs

# COMMUNIQUÉ DE PRESSE

*notre engagement sans faille au service de la nature. 16 000 m3 de déchets ont été ramassés soit un stade de foot rempli à hauteur de 1,6 mètre. C'est exceptionnel ! Cet événement JLNP, porté par les chasseurs, montre que nous sommes des acteurs clés pour initier de telles opérations au service de l'environnement en mobilisant bien au-delà du seul monde de la chasse et en étant présents partout en métropole et Outre-mer. L'enjeu est aussi de favoriser le dialogue entre tous les amoureux de la nature qui, le temps d'un week-end, agissent ensemble pour la protéger. Merci à tous les bénévoles qui se sont retrouvés sur plus de 3 200 points de ramassage. Rendez-vous est pris pour l'année prochaine ».*

## **A propos de la Fédération Nationale des Chasseurs**

La Fédération Nationale des Chasseurs, association agréée au titre de la protection de l'environnement, est chargée d'assurer la promotion et la défense de la chasse, ainsi que la représentation des intérêts cynégétiques auprès des instances nationales et européennes. Elle assure la représentation des fédérations départementales et régionales des chasseurs au niveau national, et la coordination de leurs actions (en faveur de la biodiversité, gestion des dégâts de grand gibier aux cultures, sécurité, éducation à la nature ...). La chasse rassemble en France plus de 5 millions de personnes dont plus de 960 000 pratiquants annuels. Avec près de 70 000 associations de chasse, 94 fédérations départementales et 13 fédérations régionales, la chasse constitue l'un des réseaux ruraux les plus organisés de France. En savoir plus : <http://chasseurdefrance.com/> @ChasseursFrance

